

JUGEND

RHÖNRAD: CHLAUS-CUP IN UNTERSIGGENTHAL

Am ersten Dezemberwochenende nahmen zwei Rhönradturnerinnen am Chlaus-Cup in Untersiggenthal im Kanton Aargau teil. Früh am Morgen begaben sie sich im Schneegestöber mit dem Zug auf eine etwas abenteuerliche Reise – Zugausfall und Verspätungen inklusive. In der Wettkampfhalle angekommen, starteten die beiden sofort mit dem Einturnen und konnten sich so mit dem neuen Boden vertraut machen.

Svea Rentsch und Svea Looser traten in der Kategorie Gerade Basic an und präsentierten erstmals ihre Küren nach dem neuen Wertungssystem. Dabei erreichten sie Plätze im hinteren sowie im mittleren Feld der Kategorie Basic.

Doch wichtiger als die Platzierungen sind die neu gewonnenen Ideen für kommende Küren und die gesammelten Eindrücke des Tages. Es wird schon fleissig an neuen Küren für weitere Wettkämpfe geübt.

Larissa Biechler, Leiterin Rhönrad



Elegant: Svea Looser während des Wettkampfs.

Bild Roman Hürdi



Anspannung weg: Nach dem Wettkampf bleibt Zeit für Spass und Kreativität.



Geschafft: Svea Looser und Svea Rentsch, nachdem sie ihre Küren geturnt haben.

BEHINDERTENSPO

WEITERBILDUNG «ETHIK IM SPORT»

Im Dezember des vergangenen Jahres hat der btv chur BEHINDERTENSPO die jährlich stattfindende Weiterbildung durchgeführt. Über 30 Leiterinnen und Leiter trafen sich im Café Marchesa in Domat/Ems, um an diesem Abend mehr über das Thema «Ethik im Sport» zu erfahren.

Der Grundgedanke von Ethik im Sport besteht darin, die Gesundheit sowie das Wohlergehen der Sportlerinnen und Sportler als auch die von der Bevölkerung erwartete Glaubwürdigkeit des Sports zu schützen. Die Ethik-Charta von Swiss Olympic und des Bundesamtes für Sport (BASPO) bildete bisher die Grundlage dafür. Mittlerweile wird sie mithilfe des Ethikstatuts in der Schweiz konkretisiert und umgesetzt.

Seit mehreren Jahren werden immer wieder Vorwürfe zu unethischen Trainingsmethoden im Schweizer Sport laut. Die Verantwortung lag bisher bei den Sportverbänden selbst, Fehlverhalten und Missstände in der eigenen Organisation zu identifizieren und gegebenenfalls zu sanktionieren. Die Publikation von Recherchen über Misshandlungen und Missstände im Schweizer Sport löste Bestürzung aus, wonach sich die Politik der Sache annahm. Im November 2020 haben Ständerat und Nationalrat sowie Swiss Olympic und das BASPO über das Thema beraten und schliesslich die Schaffung einer unabhängigen nationalen Anlauf- oder Meldestelle im Schweizer Sport gefordert. Mit Swiss Sport Integrity hat der Schweizer Sport eine unabhängige und sichere Anlaufstelle erhalten, damit Ethikverstösse und Missstände schnellstmöglich aufgedeckt und beseitigt werden.



Grosses Interesse: An der internen Weiterbildung des btv chur BEHINDERTENSPO zum Thema Ethik im Sport nehmen rund 30 Leiterinnen und Leiter teil.

Um zu verstehen, was Ethik im Sport konkret bedeutet, hat der btv chur BEHINDERTENSPO für die interne Weiterbildung einen Fachmann eingeladen. Thomas Schnyder, Experte Erwachsenensport und Mitglied Lehr-Team PluSport Schweiz, hat in einem gut einstündigen Vortrag den Anwesenden anhand von Beispielen aus dem Alltag vieles erklärt und anschliessend die wichtigsten Fragen beantwortet. Dem btv chur BEHINDER-

TENSPO ist es ein grosses Anliegen, ein Zeichen zu setzen und sich mit dem Thema Ethik im Sport zu befassen und auseinanderzusetzen.

Mehr Infos zu diesem Thema gibt es auf der Homepage von sportintegrity:
<https://www.sportintegrity.ch/ethik/prinzipien/weshalb-ethik-im-sport>

AKTIV UND FIT

BALLSPORT



In den Turnhallen oder draussen auf dem Sportplatz lassen wir während 60 bis 90 Minuten unserer Spielfreude freien Lauf. Ob du an deiner Technik feilen oder einfach im gemeinsamen Spiel den Bällen nachjagen möchtest, bei uns findest du bestimmt das passende Angebot. Spiel und Spass sind auf jeden Fall garantiert. Herzlich willkommen sind alle, die Freude daran haben, sich regelmässig zu treffen, um gemeinsam grenzenlose Spielvielfalt zu erleben.

Eintritt jederzeit möglich – Auskunft unter:
ballsport.aktiv-fit@btv-chur.ch



Angebot	Tag / Zeit	Ort	Leitung
Basketball Frauen	Mo, 18.40–20.20 Uhr	Montalin oben	Claudia Bassi
Volleyball Volero Frauen	Mo, 20.00–21.30 Uhr	Stadtbaumgarten	Fatemeh Bashiri
Fun Games Frauen	Di, 19.00–20.00 Uhr	Herold	Tabea Bühler
Fun Games Mixed	Di, 18.30–20.00 Uhr	BGS, Gürtelstr. 42/44	Ladina Ehrler
Ballsport Herren	Di, 18.45–20.00 Uhr	Stadtbaumgarten	Kurt Güttinger
Volleyball Mixed	Mi, 20.00–22.00 Uhr	Montalin oben	René Glükler
Volleyball Frauen	Mi, 20.20–21.50 Uhr	Lachen oben	Regula Ronner
Handball Frauen	Do, 19.15–20.45 Uhr	Giacometti	Jasmine Schuler
Basket Mixed	Fr, 20.20–21.50 Uhr	Quader alt	Lorena Rest, Isa Rest